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中电科数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   

 

投资者关系活动类别： 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

 

参与单位名称及人员姓名： 

东方财富证券 方科、向心韵，东北证券 冯浚瑒、陈俊如、吴雨萌，中邮证券 孙

业亮、常雨婷，华福证券 袁家亮，远海资管 邵万琦，玖鹏资产 陈虹宇，华云

控股集团 颜晓滨，华福证券 袁家亮，国诚投资 王文强、魏岗，东方海峡 王千

义，泰德圣投资 李妮莎 

日期时间： 

2024/5/28-6/18 

地点： 

公司会议室 

上市公司接待人员姓名： 

副总经理、董事会秘书 侯志平；证券事务代表 缪抒雅  

投资者关系活动主要内容： 

一、问答环节 

Q1:公司与华为的合作进展及 2024 年的展望？ 

A1：公司自 2019年与华为开展全面战略合作，2023年成为华为政企中国区

的第一大钻石合作伙伴，2024 年公司期望在维持与华为的合作规模基础上，进

一步扩大合作领域，巩固领先地位。公司在数通产品线上具备优势，计划在今年



着重发展云和存储产品线，在一季度已获取了部分订单。 

在行业方面，公司与华为军团紧密协同，在金融、智能制造、矿山、智慧园

区等领域共建行业解决方案，一季度项目推广进展顺利，成功中标泰国盘谷银行、

海尔制造园区等标杆项目。其中，在金融领域，在拓展城商农信市场的同时，也

积极发展海外客户;在智能制造领域，除半导体和医药行业外，计划在车辆装备、

化工等领域继续深化合作;在智慧园区领域，围绕具体行业特点场景打造系列方

案，比如针对先进制造产业园区对能耗的管控、医院园区对医疗服务和管理的需

求等。公司将持续协同华为开展信创、人工智能、大模型、智能计算等相关研究，

推出满足行业客户数字化转型需求的解决方案和数字化产品，预计今年公司和华

为的合作体量将进一步增长。 

 

Q2：柏飞电子目前的经营情况及业务进展？ 

A2：2024年一季度，柏飞电子整体经营情况较去年同期基本持平，在手订单

较去年同期有明显增长，增长主要得益于特殊行业订单的相应增加。在半导体领

域，柏飞电子为半导体装备生产商提供国产化计算和控制模块，并积极扩展运动

控制等纵向市场。在民航领域，柏飞电子正与中国商飞开展 C929 机型相关产品

研制的项目接洽。在轨道交通和气象雷达领域，柏飞电子计划年内完成新产品的

开发与研制，并实现小批量供货。 

 

Q3：公司在智慧交通领域的布局？ 

A3：公司构建交通数字底座，打通业务数据壁垒，结合大数据融合分析和 AI

智能处理能力，提供面向交通运行管理人员的智慧化管理应用平台，基于智慧大

屏呈现一图管控，实现交通业务流程闭环，提高数字交通经营管理服务效能，在

智慧高速管控、智慧服务区、智慧交管等场景中应用推广，成功在四川、江西、

浙江等省落地。 

 

Q4:公司今年信创业务的展望? 

A4:今年来看，一是金融行业信创进入全面推广阶段，在头部银行信创改造 

以后，相关方案和能力会赋能到整个金融行业，目前已经看到城商农信银行的签 



单和项目机会;二是重点行业相关央国企的信创建设需求也在持续增长。公司这 

几年的能力发展和储备，能够支撑各行业客户实现全面的信创改造，公司预计今 

年信创业务将保持增长。 

 

Q5:公司 AI+应用的业务布局和进展? 

A5:公司早在前几年开始积极布局 AI领域，并在前端的数智化业务中形成了

有推广价值的最佳实践。比如，在医疗领域，公司已与医院客户联合研发智慧手

术室系统，将视频、语音识别的能力应用到手术场景中，预计今年上半年将在部

分医院落地;在民航领域，公司携手深圳航空，围绕维修场景，结合大模型能力

以及相关知识图谱，优化飞机维修排故方案决策流程等。公司将持续专注研究行

业客户的痛点，通过数字化技术和算法模型的应用，将最佳实践转化为自有 IP

数智应用产品，这不仅带来业务质量的提升，还将进一步改善业务的毛利率水平。 

 

Q6：如何看待公司未来费用增长以及人员规划情况？ 

A6：去年公司管理费用同比基本持平。销售费用同比增长 17%，主要因为项

目复杂程度有所提升，投入了更多的项目实施、技术服务相关的人力资源，以及

由此发生的差旅、交通费用相应增加。今年一季度公司费用增幅较去年同期有明

显下降。公司期望在保持业务收入增长的同时，进一步合理管控费用支出，预计

今年的费用增幅相较去年有所下降。 

 

Q7：公司毛利率提升的原因和未来变化趋势？ 

A7：目前公司毛利率提升的原因主要源于产品结构、业务转型两个方面。一

是产品结构的变化，2023 年公司高毛利的数字化产品业务收入增长显著，同比

增长 14.45%，高于其他业务板块。数字化产品的毛利率达 52.35%，有效提升公

司整体毛利率。二是获益于客户需求的复杂性、先进性提高，公司行业数字化、

数字新基建板块的业务毛利率也有所提升和优化，传统的差异化较小、附加值较

低产品和解决方案占比降低。公司希望以数智为牵引，通过自有产品叠加生态合

作伙伴的解决方案，加大差异化程度，加强项目的定价权，提高盈利水平，新的

产品和新的解决方案将有效提升整体业务毛利水平。 

 



Q8：申威服务器的性能和推广情况？ 

A8:申威服务器的 8A芯片上半年开始流片，公司投资参股的华诚金锐已完成

了整机的研制，现在正处于产业化推广阶段。从测试结果来看，申威 8A 芯片在

部分性能指标上表现优于市场同类型产品，后续将加大生态的培养，计划开拓分

布式存储、一体机等特定应用领域。近日，华诚金锐也中标了中国移动 2024 年

PC 服务器产品集中采购，中标数量 5600 台。申威服务器的推广将覆盖互联网、

运营商、金融等行业，相关适配过程正在进行中。 

 


